



ESTIRA Y AFLOJA

**J. JESÚS
RANGEL M.**

jesus.rangel@milenio.com

Lenta respuesta a inversión energética

Los analistas de México y del exterior estimaron que una recuperación del crecimiento económico para este año se basará, fundamentalmente, en las posturas monetarias del Banco de México. Esto habla muy bien de la gobernadora, **Victoria Rodríguez**, y su equipo, a sabiendas de que hay diferencias internas sobre el tema de la inflación y las tasas de interés.

Ayer el informe de la ONU sobre la Situación y Perspectivas de la Economía Mundial



2026 destacó que en México se proyecta que el producto interno bruto (PIB) aumente de 0.4 por ciento en 2025 a 1.3 por ciento en 2026, "respaldado por una recuperación del consumo y la inversión, a medida que las posturas monetarias y fiscales se tornan más favorables". Claro, uno de los principales riesgos son las negociaciones del T-MEC.

A este factor deben agregarse las incertidumbres de los inversionistas por la reciente reforma judicial y la falta de una política más clara y convincente para atraer capital extranjero a sectores como el de la energía, tanto en petróleo como en gas y electricidad. La respuesta empresarial nacional y extranjera sigue muy moderada.

El punto es que si no hay un cambio rápido en materia energética, todo hace pensar que el gobierno tendrá que canalizar más fondos de apoyo a Petróleos Mexicanos (Pemex). En 2025 recibió cerca de 7 mil millones de dólares en presupuesto, más 12 mil millones de dólares para refinanciar obligaciones financieras de corto plazo, entre otros apoyos. Para este año se prevé que recibirá 13 mil millones de dólares para cubrir todo el pago del servicio de su deuda externa.

Si se agregan los pagos del servicio de la deuda del gobierno federal, las cifras aumen-

tan. El Centro de Estudios de las Finanzas Públicas de la Cámara de Diputados destacó que el pago de la deuda pública y los adeudos del ejercicio fiscal anterior en 2019 representó un monto de 770 mil 819 millones de pesos; para el ejercicio fiscal 2026 se prevé un billón 642 mil 929 millones.

Cuarto de junto

Por primera vez en su historia, la isla de Holbox contará con estación de policía, base de policía y protección civil con una inversión de 16.5 millones de pesos. La gobernadora de Quintana Roo, **Mara Lezama**, colocó la primera piedra para la construcción de esta infraestructura que atenderá emergencias y ofrecerá más seguridad pública. "Es una inversión que se traduce en paz social y en mejores condiciones de vida. Esta obra permitirá contar con una respuesta más oportuna, eficiente y coordinada ante situaciones de riesgo, delitos e incendios, contribuyendo a la protección de las familias de Holbox, así como al fortalecimiento de su vocación turística y su desarrollo sostenible" destacó... El Circuito Actinver 2026 busca generar donativos directos para atender el cáncer colorrectal y el de páncreas, en alianza con Futeje y Vaporti, de Fundación Grisi. ■